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 Aos dois dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, na Câmara Municipal de 
Vereadores, às dezenove horas, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em Sessão 
Legislativa Ordinária, com a presença de todos os Vereadores e do assessor jurídico. O 
Presidente Juliano Kohl saudou a todos e invocando a proteção de Deus iniciou os trabalhos. 
Inicialmente, por unanimidade foi acatado permanecer os mesmos integrantes das Comissões 
Permanentes, conforme ano anterior, substituindo somente na Comissão de Economia Finanças 
e Orçamentos Juliano Kohl por Fabiel Adolfo Zarth, ficando assim constituídas: Comissão de 
Justiça e Redação: Rodrigo L. Horn, Marcelo Schroer e Sandra R. Fusiger; Comissão de 
Economia, Finanças e Orçamentos: Heitor Schmidt, Fabiel Adolfo Zarth e Darlan A. Messer; 
Comissão de Educação, Saúde, Ação Social e Meio Ambiente: Marcelo Schroer, Valmir 
Lagemann e Darlan A. Messer e Comissão de Obras e Serviços Públicos: Sandra R. Fusiger, 
Rodrigo L. Horn e Silvia P. S. da Costa. Ata: Foram postas em votação as Atas 25/2021, 
26/2021 e 01/2022, que foram aprovadas por unanimidade. Tribuna: Sandra Fusiger, do PTB, 
saudou a todos e disse querer falar hoje sobre a sua indicação, juntamente com a vereadora 
Silvia da homenagem em sessão solene, a senhora Liris Terezinha Brentano. Informou que se 
reuniram com a Comissão Organizadora da Programação da Semana da Mulher 2022 e juntas, 
definiram o nome da dona Liris para ser a homenageada do ano. Explicou que este ano, entre os 
temas abordados na semana da Mulher, falarão sobre a mulher empreendedora, e disso a dona 
Liris entende bem, pois trabalhou no comércio por trinta e nove anos. Comentou que a mesma 
também prestou inúmeros serviços voluntários à comunidade colinense, estando a frente de 
muitas entidades e participando ativamente do canto coral da Igreja e do Coral Municipal, o qual 
só deixou de fazer parte a dois anos atrás, estando a frente da diretoria como presidente por 
dezesseis anos. Falou da gratidão e orgulho serem imensos por poder proporcionar essa singela 
e justa homenagem. Disse ficar o exemplo do seu legado e esperam que tenham mais pessoas 
assim, engajadas, com força de vontade, com perseverança, com orgulho de honrar Colinas, 
esse lugar lindíssimo e promissor. Salientou que também não poderia deixar de mencionar que 
Colinas foi destaque na Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas Públicas (OBMEP), 
quando a Secretaria Municipal de Educação, a EMEF Ipiranga e diversos alunos foram 
premiados na 16ª edição OBMEP realizada no ano passado.Informou que foram mais de 
dezessete milhões de estudantes inscritos, do sexto ano do ensino fundamental ao terceiro ano 
do ensino médio, de cinquenta e três mil, trezentos e setenta e quatro escolas entre particulares 
e públicas de todo o Brasil. Falou que em todo o Rio Grande do Sul apenas duas secretarias de 
educação foram premiadas, sendo uma delas a de Colinas. Comentou que a EMEF Ipiranga 
também obteve premiação a partir do ótimo rendimento de seus alunos. Informou que vários 
alunos foram premiados com medalhas e menções honrosas, os quais não pode deixar de 
mencionar com imenso orgulho e parabenizar mais uma vez:Isadora Klein Diehl e Lucas José 
Prade Vuaden  - Medalha de prata(Nível I); Gustavo Goldmeier - Medalha de Bronze  (Nível I). 
Citou os que receberam menções honrosas: Lucas de Souza Luz Gonçalves (Nível I), Dyovana 
Bolzan (Nível II) e Sara Sofia Barrow Wathier (Nível II). Parabenizou toda equipe por se 
empenhar em ofertar cada vez mais educação de qualidade. Para encerrar, desejou para os 
trabalhos desta casa um produtivo ano de 2022, pautado na união, respeito e no bem comum. 
Marcelo Schroer, do MDB, saudou a todos e desejou um dois mil e vinte e dois com muito 
trabalho nesta Casa Legislativa. Inicialmente, salientou querer fazer uma colocação com base no 
que aconteceu recentemente com nossos agricultores, pois tiveram perdas com a seca, depois 
com a falta de energia. Falou que gostaria novamente de deixar registrado que no ano passado 



fez uma indicação para ao menos tentar amenizar o problema dos agricultores no auxílio de 
gerador, mas infelizmente não obteve êxito, pois o Executivo achou que não era necessário. 
Comentou ter solicitado um auxílio do Covid também aos agricultores, pelas dificuldades que 
eles têm passado. Comentou querer deixar registrado que isso foi solicitado e infelizmente não 
obteve êxito nisso, sendo que, inclusive, no talão nota dez, os agricultores tiveram redução dos 
valores que recebem de volta. Acredita que a base da economia do Município precisa ser um 
pouco mais respeitada. Dando continuidade, salientou querer falar também a respeito do projeto 
que entrou, sobre a criação de quinze novos cargos para o Município, mais de seiscentos mil 
reais por ano para contratar, para gastar com este efetivo. Afirmou querer deixar bem claro que 
não é contra a contratação, nem contra chamar os efetivos para trabalharem na educação para 
dar cada vez mais qualidade de ensino às crianças, mas precisa passar alguns dados. Informou 
que em dois mil e dezenove tinham na EMEF em torno de duzentos e noventa e três a trezentos 
alunos e a mesma quantidade de pessoas, agora no final de dois mil e vinte e um, foram em 
torno de duzentos e setenta alunos e até agora, de momento, parece que tem duzentos e 
sessenta ou duzentos e setenta inscritos, um número menor de crianças. Comentou que na 
EMEI tinham em dois mil e dezenove cinquenta e cinco crianças, hoje tem em torno de 
cinquenta e três a cinquenta e cinco, ficou igual, equivalente. Afirmou não ter aumentado o 
número de crianças, mas estão solicitando, no projeto, quinze cargos, que são de auxiliar 
administrativo, os quais dizem ser necessários para realizar os serviços internos, não duvida, 
acredita nisso, mas em contrapartida, poderiam extinguir alguns cargos de CC, para ao menos 
manter os valores e a folha de pagamento do Município. Salientou que hoje deve ter, sem querer 
errar, uns cento e trinta contratados certo, que recebem diretamente pelo Município, fora o 
terceirizado, o que não baixa de cento e cinquenta pessoas. Disse que é muita gente, sabem 
que tem muita demanda, mas acha que é preciso questionar algumas coisas. Comentou que 
outra coisa que gostaria de falar diz respeito, justamente, sobre as justificativas de um projeto de 
lei. Falou terem o projeto sobre a contratação emergencial, que diz o seguinte na justificativa: 
“Para seleção dos três professores das séries iniciais será usado a lista dos candidatos que 
passaram no Concurso Público para este cargo. No momento, não temos a necessidade de 
nomear estes professores, em virtude que futuramente essas turmas de séries iniciais possam 
diminuir, sendo que agora há duas turmas para cada séries inicial e também, em virtude que 
atualmente temos professores concursados atuando em outros cargos de chefia (Direção, Vice 
direção, Vice prefeita)”. Salientou que é totalmente compreensível, entretanto, é preciso mostrar 
o que diz o projeto de lei que cria os cargos, em relação a questão que dizem que precisam criá-
los, conforme a justificativa: “As vagas dos cargos de professor são necessárias para 
conseguirmos atender todas as turmas de alunos em todas as disciplinas. Os professores serão 
chamados pelo concurso público e contratação emergencial”. Explicou que num diz que não é 
necessário chamar pelo concurso e no outro que irão chamar pelo concurso, porém é preciso ter 
uma lógica, não sabe quem fez as mensagens justificativas, mas são incoerentes. Disse querer 
questionar também sobre a criação desses quinze cargos, a alteração de atribuições, mais 
especificamente sobre o cargo de monitor. Comentou que eles têm a colega Sandra que é 
monitora e não sabe se todas foram consultadas ou questionadas sobre essa alteração das 
atribuições, mas que na mensagem justificativa também diz o seguinte: “Necessitamos de mais 
monitores escolares para prestarmos um bom atendimento às nossas crianças, sendo que 
haverá a necessidade de acompanhamento de monitores escolares no transporte escolar dos 
alunos”. Explicou que na mensagem justificativa diz que eles terão de acompanhar no 
transporte, entretanto, nas atribuições, bem no final, diz o seguinte: “conduzir as crianças que 
utilizam o transporte escolar, acompanhando-as na entrada e saída do mesmo, zelando pela sua 
segurança”. Ressaltou que na mensagem justificativa diz que o pessoal tem que acompanhar no 
transporte escolar, nas atribuições diz que só precisa acompanhar na entrada e na saída. Pediu 
o que é o certo, pois precisa saber se o monitor vai ter que entrar dentro do ônibus, fazendo este 
acompanhamento ou vai chegar na escola e dirigir a criança até a entrada do ônibus e de manhã 
vai receber ela. Afirmou achar que está incoerente e são essas dúvidas que tem, sendo que no 
demais, gostaria de desejar a todos um ótimo dois mil e vinte e dois e que possam ter muito 
trabalho nesta Casa e trabalhar com união, tentando sempre o melhor para o Município, pois é o 
que precisam. Projetos: Projeto de Lei n° 003-02/2022 – Autoriza o Poder Executivo a efetuar 



abertura de crédito especial no valor de R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais) e dá outras 
providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 004-02/2022 – Cria cargos de 
provimento efetivo de Auxiliar Administrativo, Monitor Escolar e Professor, modifica as 
atribuições dos cargos de Fiscal e Monitor Escolar e dá outras providências. Baixado na 
Comissão de Justiça e Redação. Projeto de Lei n° 005-02/2022 – Autoriza o Poder executivo a 
contratar emergencial e temporariamente para atender excepcional interesse público, 
Professores, e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 006-
02/2022 – Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de crédito especial no valor de R$ 
2.830,76 (dois mil, oitocentos e trinta reais e setenta e seis centavos) e dá outras providências. 
Aprovado por unanimidade. Indicações: Indicação n° 001/2022 – de autoria das Vereadoras 
Sandra e Silvia – Indicam à análise, pela Mesa Diretora e demais pares desta Casa Legislativa, 
do currículo de Liris Terezinha Brentano, como candidata a receber homenagem alusiva a 
Semana Municipal da Mulher em sessão solene. Aprovada por unanimidade. Nada mais 
havendo, a presidente encerrou a sessão às dezenove horas e trinta minutos e convocou 
próxima sessão para o dia dezesseis de fevereiro de dois mil e vinte e dois, no mesmo horário e 
local. Sala das Sessões da Câmara Municipal de Vereadores de Colinas, dois de fevereiro de 
dois mil e vinte e dois. 
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